



LA GLORIETA

laglorieta@debate.com.mx

@cul_glorieta

¿Y el Güero Cruz? La estrella que iluminaba a Roberto Cruz Castro luce apagada. Desde hace varias semanas, poco se sabe de él. Está alejado de las campañas políticas y de los reflectores. Incluso, la fotografía que se tomó con Héctor Melesio Cuen Ojeda, y que circuló por redes sociales días atrás, le generó muchas críticas por haber traicionado su previa postura crítica. Durante los dos eventos que encabezó ayer Ricardo Anaya Cortés, el Güero Cruz brilló por su ausencia, y eso que presu- mía mucho su amistad con el candidato panista, que de poco le sirvió para lograr una de las tantas candidaturas para las cuales se registró. Hay que recordar que, en su última visita a Mazatlán, Cruz Castro viajó en el mismo vuelo que Anaya Cortés, y llegaron juntos al aeropuerto, donde los esperaban los dirigentes y los militantes de los cuatro partidos que van en alianza (PAN, PAS, PRD y MC). Mientras se llevaba a cabo el evento en Culiacán, Roberto Cruz publicó que acababa de terminar de armar la cuna para su hijo en su casa en La Primavera. El futuro político de Roberto Cruz luce incierto, y el 30 de septiembre se termina su periodo como legislador.

Debate. Los cuatro candidatos que compiten por la diputación local del Distrito 17 se enfrentaron ayer en un debate organizado por el Consejo Distrital, donde hubo contraste de propuestas y críticas, mayoritariamente enfocadas al PRI y su candidata. En el encuentro estuvieron todos los aspirantes a legislador: María Guadalupe Conde Duarte, de la coalición Por Sinaloa al Frente (PAN, PRD, MC y PAS); Paola Iveth Gárate Valenzuela, postulada por el PRI-PVEM-Panal; Fernando Mascareño Duarte, de la alianza Juntos Haremos Historia (Morena, PT y PES); y Serapio Vargas Ramírez, del Partido Independiente de Sinaloa. Este último fue quien le puso sabor al debate con sus intervenciones, que, fiel a su estilo, estuvieron cargadas de algunas palabras altisonantes, por lo que el moderador tuvo que pedirle que se comportara y respetara las reglas del encuentro de respeto hacia todos los candidatos participantes. Paola Gárate fue la más cuestionada, principalmente porque solicitó licencia a su cargo de diputada local para ocupar la diputación federal que dejó Rosa Elena Millán; y actualmente la dejó vacante para buscar la reelección, pero con la experiencia y su buena oratoria supo defenderse bien y enfocarse en sus propuestas de campaña y en recordar que ella nació y siempre ha vivido en este distrito, y en los beneficios que ha generado para sus habitantes.

Más cambios. A pesar de que el Instituto Electoral del Estado de Sinaloa anunció que ya enviaría a imprimir las boletas para la jornada electoral para que le alcance el tiempo de armar los paquetes para repartirlos a los consejos municipales y distritales, en la sesión extraordinaria de ayer autorizó 16 sustituciones de candidatos, entre los que destaca la abanderada del PRI a la presidencia municipal de San Ignacio, donde renunció Ana Rocío Arellano Sandoval, y su lugar fue ocupado por Ignacio Ríos Velarde, que además también la remplazó como regidora propietaria por representación proporcional en la posición 2, donde además sustituyeron al pluri 1 del PRI, con Josué Roberto Vega Rojo, en lugar de José Ramón Bastidas. El resto de los cambios fueron suplencias de regidurías y diputaciones locales. El plazo legal para que los partidos hagan sustituciones de candidatos es el 10 de junio, aunque podrían no aparecer en las boletas.

Número de boletas que llegaron a cada distrito en Sinaloa (presidente de la República, senadores/as, diputados/as)

Distrito						
1	2	3	4	5	6	7
939 471	1 024 806	1 044 136	978 660	939 978	945 219	976 605

Fuente: INE



Reparten material electoral en consejos distritales 5 y 7

Con el resguardo de militares, ayer llegaron las actas y las boletas para la jornada electoral en Culiacán para ser distribuidas a funcionarios de casilla

María Elizalde
@mariaelizalde

Con un gran resguardo de elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) arribaron los paquetes de material electoral a los consejos distritales 5 y 7.

En punto de las 12:30 horas, el convoy llegó y se estacionó frente a los consejos distritales, donde los vocales de cada consejo verificaron los paquetes, que llegaron sellado y en buenas condiciones.

En el lugar estaban presentes decenas de ciudadanos que observaron y dieron fe a esta actividad, así como voluntarios que comenzaron la descarga del camión, que provenía del puerto de Mazatlán. En total fueron 232 cajas que contenían las boletas electorales para cada distrito, así como ochenta

2

HORAS

de retraso tuvo la llegada del camión que contenías las boletas.

232

CAJAS

fueron entregadas a los distritos donde contenía el material electoral.

paquetes con material electoral.

Reparto

A los distritos llegaron un aproximado de 930 y 950 mil boletas para las tres elecciones, que son Presidencia de la República, senadores y

diputados federales, correspondiendo a un total de 313 mil boletas para cada comicio.

Este material será entregado cinco días antes de la elección, ya que en los consejos distritales deben comenzar a organizar lo que corresponde a cada casilla.

A partir de hoy, y hasta el día sábado, se hará un conteo de las actas y boletas que les entregaron, así como la colocación de los sellos de seguridad para evitar que sean abiertos los paquetes antes del día de la elección.

Para garantizar salvaguardar este material estarán elementos de la Sedena vigilando dentro y fuera del edificio para evitar robos o incidentes que puedan afectar la elección. Estos elementos continuarán después de la elección debido a que el personal del INE estará realizando los trabajos de

conteo de cada uno de los votos.

Boletas

En Sinaloa, un total de 2 millones 140 mil 147 ciudadanos estarán emitiendo su voto el primero de julio.

El Instituto Nacional Electoral estará colocando un total de 4 mil 841 casillas en todo el estado, garantizando que todas serán abiertas el día de la elección y sin contratiempos, ya que cada presidente de casilla ha firmado su compromiso ante el órgano electoral para dar un espacio de su casa, negocio o predio y que sea instalada la casilla.

En el país se encuentran preparando todo el material electoral los 300 distritos que resguardan en su conjunto un total de 281 millones 702 boletas que estarán utilizándose durante la jornada electoral.